
CORREIOBRAZILIENSE • Brasília, terça-feira, 1º de dezembrode 2020 • Cidades • 17

CB.PODER / PresidentedoSindivarejista-DF, EdsondeCastro, projeta crescimentonas vendasde fimdeano.
Duranteapandemia, 750 lojas fecharamasportas e280mil trabalhadores foramdemitidosnoDistrito Federal

Idosapassamalapós
seracusadade furto

EMMERCADO

»CLIMA

SEMANA
SERÁ DE
CALORNO DF

A semana começou quen-
te e sem previsões de chuvas
no Distrito Federal. De acordo
com o Instituto Nacional de
Meteorologia (Inmet), a tem-
peratura máxima pode che-
gar, hoje, a 30ºC e a tendência
é de que o calor permaneça
até sexta-feira. Ontem, os ter-
mômetros variaram em 15ºC
e 28ºC, enquanto a umidade
ficou entre 35% e 90%. Ame-
teorologista Naiane Araújo
afirma que, até amanhã, não
deve chover no DF. Apesar
disso, ela adianta que o pró-
ximo fim de semana deve ser
bem diferente deste último.
"A partir de quinta-feira, as
chances de chuvas aumen-
tam gradativamente", diz.
Além disso, as chuvas po-
dem vir acompanhadas de
pancadas, rajadas de vento e
trovoadas.

»CONCURSOCULTURAL

MULHERES
E O AMOR
POR BRASÍLIA

A Aliança das Mulheres
que Amam Brasília (AMA-
Brasília) divulgou, ontem, o
nome das 60 vencedoras do
concurso cultural promovido
pela organização. As brasi-
lienses inscritas submeteram
à organização textos originais
sobre a relação de afeto com
a cidade. A quantidade de ga-
nhadoras faz alusão à idade
da capital federal, inaugurada
em 21 de abril de 1960. Os
melhores textos serão im-
pressos em uma coletânea
que será publicada em 2021.
Uma tríade de juradas, for-
mada pela jornalista Dad
Squarisi, do CCoorrrreeiioo, a escrito-
ra Gracia Cantanhede e a li-
vreira Íris Borges, selecionou
as melhores produções em
prosa e verso.

»DFSEMMISÉRIA

60MIL
FAMÍLIAS
BENEFICIADAS

A Secretaria de Desen-
volvimento Social (Sedes) fi-
nalizou, ontem, o pagamen-
to do DF Sem Miséria. No to-
tal, 60.463 famílias foram
contempladas em novembro
pelo programa de transfe-
rência de renda do Governo
do Distrito Federal (GDF). O
pagamento segue o calen-
dário nacional do Bolsa Fa-
mília. A folha do benefício fi-
cou em R$ 8.287.300. Atual-
mente, há 99.979 famílias
em situação de pobreza e ex-
trema pobreza no Cadastro
Único no DF, o que corres-
ponde a 299.489 pessoas.
Dessas famílias, 83.939 são
beneficiárias do Programa
Bolsa Família e 60.463 rece-
bem, ainda, o DF Sem Misé-
ria. O benefício de transfe-
rência de renda do GDF fun-
ciona como suplemento ao
Bolsa Família.

»GUARÁ

SOLTARAM
CACHORROS
CONTRA A PM

Três homens foram presos
pela Polícia Militar por porte
de arma de fogo, resistência,
desobediência, desacato, le-
são corporal e porte de arma
branca na madrugada de on-
tem, na QE 19, no Guará. Um
dos detidos, ao tentar fugir da
polícia, chegou a soltar dois
cachorros da raça pitbull em
cima dos policiais. De acordo
com a PM, a equipe do Grupo
Tático Operacional (GTOP 24)
foi chamada para verificar a
denúncia de que uma pessoa
havia levado uma coronhada.
No local, a vítima mostrou a
lesão e informou a localiza-
ção e as características do au-
tor da agressão. Os policiais
encontraram, então, três ho-
mens em frente a uma casa.
Na tentativa de escapar da
abordagem, eles agrediram
os policiais.

» SAMARASCHWINGEL
» JÉSSICAMOURA

Umamoradora doDistrito Fe-
deral de 75 anos está internada
emestadogravenaunidadede te-
rapia intensiva (UTI), doHospital
Universitário de Brasília (HUB),
após ter sido acusada, injusta-
mente, de furtar umpar de chine-
los emuma rede atacadista no úl-
timosábado.Miltade JesusOlivei-
ra, duas filhas e um neto faziam
compras de itens para celebrar,
ontem, o aniversário da idosa.
Após a acusação,Milta sentiu-se

mal e foi socorridapor familiares.
Segundo o relato da neta de

Milta Sandrine Oliveira, 29 anos,
enquanto a família realizava as
compras na Super Adega, no Jar-
dim Botânico, surgiu o rumor de
que uma pessoa calçara um par
de sandálias e havia saído da loja
sem pagar. As características da
autoria do furto informadas ao
mercado eram da avó de Sandri-
ne, que teria passado a sermoni-
toradapelos seguranças.
A compra totalizou R$ 600, e,

nomomento de efetuar o paga-
mento, uma atendente abordou

Milta demaneira brusca e a acu-
sou de ter furtado os chinelos
que a idosa usava, segundo a fa-
mília. Milta negou e reiterou o
calçado que pertencia a ela, que
fora comprado pela neta meses
atrás. Outros clientes protesta-
ram contra a abordagem e for-
mou-se uma confusão.
Ao conferir as imagens de câ-

meras de segurança, os funcio-
nários constataram queMilta di-
zia a verdade, pediramdesculpas
e ofereceram água. Por causa do
estresse emocional,Milta passou
mal e queixou-se de dor nopeito,
ânsia de vômito e fadiga. Por is-
so, a família a levou direto para a
Unidade de Pronto-Atendimen-
to de São Sebastião.
Comumrelatóriomédicoates-

tando a gravidadedo caso, a famí-
lia começou uma romaria para
conseguir uma vaga deUTI na re-

de pública de saúde.Devido à de-
mora, os familiares entraramcom
umaaçãona Justiça.Namadruga-
da de ontem, após dois dias para
conseguir um leito de UTI,Milta
foi transferida para o HUB após
determinação judicial. Hoje, ela
irá realizar um cateterismo. “Ela
está estável, lúcida e confiante”,
explicouanetaSandrineOliveira.

PosiçãodaSuperAdega
Emnota encaminhada aoCor-

reio, a Super Adega afirmou que,
desde o início, acompanhou e
prestouosatendimentosnecessá-
rios paraMilta, alémde conseguir
uma vaga deUTI para a idosa. "O
Grupo Super Adega informa que,
tão logo tomou conhecimento
dos fatos, por intermédio da dire-
toria da empresa e da gerência de
RH,deuinícioàrigorosaapuração

dos fatos e entrou em contato
comaSra.Sandrine,netadanossa
cliente. Após o contato, foi presta-
da toda a assistência psicológica,
emocional emédico-hospitalar, a
fimde garantir que a Sra.Milta re-
cebesseomelhor tratamentopos-
sível diante do ocorrido e tivesse
acessoaotratamentomédicoade-
quadoe especializadoparaoqua-
dro que apresentou. OGrupo Su-
per Adega repudia, veemente-
mente, toda e qualquer atitude
passível de provocar e/oupromo-
ver constrangimento e/ou discri-
minação", destacaanota.
"Eles realmente conseguiram

um leito para ela,mas, comoa va-
ga doGDF saiumais rápido, opta-
mos por esta oferta”, confirmou
Sandrine. Um boletim de ocor-
rência foi registrado pela família
na Delegacia de São Sebastião,
queapuraocaso.

»DARCIANNEDIOGO

O crescimento das vendas
para o fimdeanodeve fi-
car entre 3% e 4%,estima
o Sindicato do Comércio

Varejista doDistrito Federal (Sin-
divarejista-DF).No ano passado,o
aumento foi de 5%.Odesempenho
mais fraco se deve à pandemia
causada pelo novo coronavírus,
avaliou o presidente do Sindivare-
jista-DF, Edson de Castro, em en-
trevista ao programa CB.Poder,
parceria doCorreio comaTVBra-
sília.Emmeioàcrise sanitária,750
lojasda capital fecharamasportas
e cerca de 280mil trabalhadores
foramdemitidos.

Comasvendasde fimdeano,
vocêsachamquevãoconseguir re-
cuperaroprejuízode2020?Qual é
aalternativaparaalavancaras
vendas?Equalaexpectativapara
oanoquevem?
ODiadasCriançaséumgrande

termômetro para o final de ano.
Lojas cheias, especialmente de
brinquedos,corresponderammui-
to às vendasnesseperíodo.Mas ti-
vemossetemesescommuitacrise.
Situação ruim. Foram750 lojas fe-
chadas e 280mil pessoas desem-
pregadasnanossaárea.Mas,Natal
é sempre Natal. É uma data que
mexe com as pessoas e tudo isso
fazcomqueocomércio,nosegun-
do semestre, sejamuitomelhordo
queoprimeiro.Temosumagrande
perspectiva. Hoje (ontem) saiu o
13° salário, temos tambémaBlack
Friday, então, as lojas estão cheias,
commovimento. As liquidações
devem seprolongaratéestasema-
na, porqueaquelas lojasqueainda
tiveremprodutosvãocontinuar fa-
zendopropaganda.
Paraoanoquevem, vai depen-

dermuitodapandemia, davacina
queestávindo.Temosumaexpec-

tativa grande, apesar de que, em
janeiro e fevereiro, o comércio es-
tará mais devagar e não haverá
carnaval. Mas as lojas estarão
abertas. Comércio é comércio,
uns sobrevivemeoutros fecham,

Vimosque, emnovembro,houve
faltadealgunsprodutosnas
lojas. Temosmercadoria em
estoqueparapodergarantir essas
vendasno finaldeanoouas
empresasestãocorrendopara
fazermaispedidos?
Érealmenteumabsurdo.Prati-

camente, está faltando em todos
ossegmentos,masnãoéumgran-
deproblemaqueestamospassan-
do. Por exemplo, o arroz subiu de
preço, aumentou porque estava
faltando. Então, amaneira que te-
ve de controlar a falta foi crescen-
do o valor. Tiveram de aumentar
paranão faltar.

Ocomércio suportariaoutraação
de lockdown?
Não suportaríamos outro

lockdown. Tivemos uma conver-
sa com o governador e ele nos
garantiu que o comércio não vai
fechar. Vai muito da consciência
das pessoas. Estamos vendo
muitos bares lotados, aglomera-
dos. Mas, no comércio varejista,
temos orientado os lojistas a não
deixarem ninguém entrar sem
máscara no local e instruir a usar
álcool em gel.

Opagamentodo13° saláriodeve
injetarquantonaeconomiadoDF?
Neste ano, estimamos R$ 6,6

bilhões, contra R$ 7,6 bilhões do
ano passado. Houve uma queda,
mas porquemuita gente ficou de
licença nesse período de pande-
mia e não receberá o benefício in-
tegral. Hoje, temos quase 600mil

pessoas endividadas na capital.
Então, 63%desse dinheiro vai pa-
rapagardívidas,25%paraascom-
pras e 7% das pessoas ainda não
sabem o que fazer. Algumas vão
viajar, outrasestãocompassagens
compradas,masnão sabemoque
fazer e aguardamumresultadoda
pandemia.

Ocomércio estádandouma
aquecidaneste fimdeanonos
contratos temporários?
A contratação temporária co-

meçoupraticamente emoutubro,
devido aoDia das Crianças.Mui-
taspessoasqueestãonessevíncu-
lo são contratadas pela loja por 90
dias. Pela nossa estimativa, foram
contratadas para este fim de ano,
emmédia, trêsmil pessoas.Mas,
em épocas boas, encaminháva-
mos ao comércio local em torno
de seis a setemil trabalhadores.

Emrelaçãoàsvendasdeste fimde
ano, comaBlackFriday,houveau-
mento?Quais sãoasprojeçõesem
relaçãoaoanopassado?
A Confederação Nacional do

Comércio (CNC) disse que o cres-
cimento será, emmédia, de 3,5%,
mas nós, aqui noDF, acreditamos
que será de 3% a 4%.No ano pas-
sado, o aumento foi de 5%. Vai
crescermenos, e é possível que os
valores dos presentes caiam de
R$260paraR$200.

Asvendaspela internet surpreen-
deram?Elas chegarampara ficar?
Muito. As pessoas que fica-

ramemisolamento social apren-
deram a comprar pelos sites.
Porque, hoje, você pede algo pe-
la internet e, no outro dia, está
na sua casa, o que facilitou mui-
to. Tivemos um crescimento de
57%nas vendas por essamodali-
dade, contra 33% do ano passa-
do. Hoje, não é preciso ter uma
loja em um ponto excelente, pa-
gando aluguel absurdo. Se tiver
qualquer espaço, vende-se para
omundo inteiro.

Comoosindicato tem instruídoos
empresários e funcionáriospara
evitarocontágiopela covid-19?
Temos quase 30mil lojistas e

estamos encaminhando tudo cer-
to para não haver um novo
lockdown. Orientamos, sempre,
os lojistas a não fazerem propa-
gandas compreçosmuito baixos
na televisão, por exemplo, porque
isso faz comque as lojas lotem. E
os empresários têm orientado
seus funcionários damelhor for-
ma,porque, seumcontrai adoen-
ça, todos se contaminam.Então, é
medida a temperatura, há álcool
em gel em todos os estabeleci-
mentose, seumtrabalhadorsente
algum sintoma, deve fazer o teste
imediatamente.

“Não suportaríamos
outro lockdown”

º
(Processo Eleitoral do Conselho Federal de Enfermagem)

O Presidente do Conselho Federal de Enfermagem – COFEN, no uso de suas
atribuições legais e regimentais, nos termos dos arts. 56 e 57 do Código Eleitoral
dos Conselhos de Enfermagem, aprovado pela Resolução Cofen nº 612, de 31 de
julho de 2019, CONVOCA a Assembleia de Delegados Regionais para a eleição dos
conselheiros efetivos e suplentes, visando a composição do Plenário do Cofen, nos
termos dos arts. 5º e 6º da Lei nº 5.905, de 12 de julho de 1973, e do Código Eleitoral
dos Conselhos Federal e Regionais de Enfermagem, destacando que:

1 – as eleições serão realizadas no dia 24 de fevereiro de 2021, na sede do Cofen,
sito à SCLN 304, Bloco E, Lote 09, CEP: 70036-550, Brasília-DF, com primeira
chamada às 09h e encerramento às 18h, observando-se nesse ponto o disposto no
art. 54 do Código Eleitoral, aprovado pela Resolução Cofen nº 612/2019, e demais
regras estabelecidas pelo citado código;
2 – as inscrições de chapas ocorrerão no período de 02 a 21 de dezembro de 2020,
no horário compreendido das 09h às 16h, na sede do Cofen, endereço mencionado
acima, no Setor de Protocolo, no piso térreo;
3 – os mandatos dos eleitos iniciarão às 00h do dia 23 de abril de 2021 e encerrarão
às 23h59min do dia 22 de abril de 2024;
4 – as chapas apresentadas devem conter o número exato de 09 (nove) candidatos

a conselheiros efetivos e igual número de suplentes, integradas por enfermeiros,
nos termos do art. 5º da Lei nº 5.905/1973 c/c o art. 58 do Código Eleitoral,
aprovado pela Resolução Cofen nº 612/2019;
5 – A Comissão Eleitoral designada por meio da Portaria Cofen nº 642/2020 para
cumprir o disposto no artigo 19 e demais disposições do Código Eleitoral é
composta pelos seguintes enfermeiros: Dra. Cleide Mazuela Canavezi, Coren-SP
nº 12.721-ENF (presidente); Dr. Ricardo Costa Siqueira, Coren-CE nº 65.918-ENF
(membro); e Dr. José Maria Barreto de Jesus, Coren-PA nº 20.306-ENF (membro).

Todas as demais informações necessárias à inscrição de chapas eleitorais e ao
regular processamento das eleições estão disciplinadas no Código Eleitoral dos
Conselhos de Enfermagem, aprovado pela Resolução Cofen nº 612, de 31 de julho
de 2019, disponível no seguinte endereço eletrônico: http://www.portalcofen.gov.br.

Brasília, 27 de novembro de 2020.

MANOEL CARLOS N. DA SILVA
Presidente

Envie uma foto e um texto de, nomáximo, três linhas sobre o seu ente querido para: SIG, Quadra 2, Lote 340, Setor Gráfico. Ou pelo e-mail:cidades.df@dabr.com.br

Sepultamentos realizadosem30denovembrode2020.

Obituário

CAMPODA ESPERANÇA

Ary de Mello Pereira, 82 anos
Aguiar Monteiro da Conceição, 72 anos
Aparecida dos Santos Torres, 71 anos
Celso de Souza, 76 anos
Cícera Ferreira Nascimento, 66 anos
Gentil Rodrigues Farias Junior, 49 anos
José Henrique Rodrigues, 82 anos
José Jaime de Sá, 52 anos
Maria Célia Araujo Diniz, 71 anos
Maria das Graças de Sales Gomes, 72 anos
Maria Lúcia Cardoso, 81 anos
Rogério Moura Batista, 49 anos

TAGUATINGA

Clarice Soares Rogado, menos de 1 ano
Edson Agnaldo de Santana, 51 anos
Eulite Moreira de Sousa, 72 anos
Franscico Henrique de Oliveira, 78 anos
Heyder dos Santos Lemes, 38 anos
João Alves Nogueira, 89 anos
Julieta Pinto de Almeida, 91 anos
Lindinalva de Lourdes Silva, 77 anos
José Wilson Lopes, idade não informada

Maryssa Vitória Ferreira Lopes Paiva,
idade não informada
Rodrigo Santos Moura, 34 anos

GAMA

Adarcino Vieira de Brito, 83 anos
Antônio Fernandes Filho, 58 anos
Felipe Juan Ramos Salazar, 70 anos
José Divino Soares dos Santos, 52 anos
Maria Eudes da Costa Reis, 65 anos

PLANALTINA

Jonas Pereira da Silva, 21 anos
Luiz Severino Neto, 72 anos
Maria Santana Josefa do Carmo,
60 anos
Zildo Augusto Nobre, 74 anos

BRAZLÂNDIA

Ana Rosa Martins Ferreira, 41 anos

SOBRADINHO

Edson Ferreira da Silva, 56 anos
José Henrique Pinto da Rocha, 75 anos

Raimundo Rodrigues Marinho, 78 anos

JARDIMMETROPOLITANO

Aurea Lúcia Silva de Souza, 47 anos

Ondina Viana de Oliveira, 72 anos
Alcides de Matos Lima, 84 anos
Júlio César Soares de Souza, 47 anos
Sebastião Francisco Campanha,

70 anos
Eni Terezinha Martins Holenbach,
77 anos (cremação)
Kerli Duir Guerra, 78 anos (cremação)
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